
令和４年国立市議会第４回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔古 濱   薫 議 員〕 
１．子どもたちを取り巻く環境について 

（1）ヤングケアラーへの支援と調査について 

（2）中学校不登校生徒への進路指導について 

（3）新給食センター建設に当たり、現在の給食センターのアーカイブ事業を行う考えはあ

るか 

２．国立市は国立駅周辺をどのような空間にしたいのか 

（1）国立駅南口駅前デザインアイデアコンペについて 

（2）国立駅南口に整備予定の子育て支援施設について 

（3）ベンチの設置状況から駅周辺のまちづくりを問う 

３．まちづくりについて 

（1）都市計画道路３・３・15号線について 

（2）矢川上地区計画について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
１．インクルーシブ教育について 

（1）国立市の特別支援教育について 

（2）学校以外でのインクルーシブ支援について 

２．デジタル社会への対応について 

（1）実態の把握について 

（2）デジタル社会移行期の行政の役割について 

（3）デジタル活用支援について 

３ 〔石 塚 陽 一 議 員〕 
１．中２丁目のマンション建築状況について 

（1）過去の陳情によるマンション建築の調整結果について 

（2）開発事業に関する指導書の結果を陳情者は理解されたと市は認識しているか 

（3）法的条件と合わせ市民の求める話合いの場を設けられないか 

２．会計年度任用職員の待遇改善について 

（1）第一種と第二種会計年度任用職員の職務について（大きな仕分） 

（2）専門的・部分的・定型的業務の基準について（内容について） 

（3）報酬単価について 

３．図書館の在り方について 

（1）市民要望に応える蔵書の充実と分室運営について 

（2）市民が自習できるスペースの確保について 

４．登校スタイルの多様化について 

（1）国立第三中学校の生徒会主導の私服での登校の影響はどうか 

（2）生徒主導の行動による自主的な向上施策効果はどうか 

５．生活習慣病について 

（1）コロナ禍による影響について 

（2）将来にわたる介護リスクをどう考えるか 



４ 〔重 松 朋 宏 議 員〕 
１．2030年を見据えたまちづくり①：気候正義と都市の脱炭素化【ＳＤＧｓ目標10（平等） 

  ／11（都市）／13（気候変動）／17（協働）】 

（1）気候正義の観点から、脱炭素ロードマップや地球温暖化対策実行計画の策定のプロセ

スで、気候危機の時代を生きる次世代や気候変動の影響を受ける地域の意見をどのよう

に反映させるか 

（2）2050年ゼロカーボンシティを実現するためには、市域の2030年のＣＯ２削減目標値は、

最低でも国の部門別目標値を適用した53％とすべきではないか 

（3）市のＣＯ２排出量の大半を占める一般家庭や事業所の電力を再エネ重視の電力会社にパ

ワーシフトするための具体的な取組は何か 

（4）気候危機対策を行政がリードするため、市役所の2030 年ＣＯ２削減目標値は、昭島市

のようにカーボンクオーター（75％削減）を目指してはどうか 

（5）これから新改築する公共建築については、最低限ＺＥＢレディー（標準建築より50％

以上省エネ）とし、ニアリーＺＥＢ（創エネ等含めて実質 75％以上省エネ）を目指す

べきではないか 

（6）気候正義と福祉の観点から、生活費に占める光熱費負担の大きい低所得世帯、シング

ル、賃貸世帯、高齢世帯の省エネ機器補助、賃貸住宅の断熱化を進める施策が今すぐ必

要ではないか 

２．2030年を見据えたまちづくり②：車中心から歩いて暮らせるまちへ【ＳＤＧｓ目標３ 

 （福祉）／11（都市）／13（気候変動）】 

（1）道路ネットワーク（幹線道路の全面開通）を前提とせず、甲州街道の２車線化を早期

実現するために、具体的に何ができるか 

（2）駅前広場整備に当たって、案内表示の整備を含む公共交通促進策を推進してはどうか 

（3）コミュニティバスの買換え時には電動バスとし、民間を含む公共交通のＺＥＶ（排ガ

スゼロ車）化のインフラ整備を進めてはどうか 

（4）高齢者の運転免許自主返納をサポートするために、公共交通のフリーパス、コミュニ

ティバスやタクシー券、電動自転車の割引クーポンのような特典制度を創設してはどう

か 

（5）買物や駅利用のための生活駐輪について、市民の交通権を保障するベーシックサービ

スとして無料駐輪施設を位置づけ、整備する考えはないか 

３．2030年を見据えたまちづくり③：ＳＤＧｓを取り入れたまちのビジョン【ＳＤＧｓ目 

  標17（協働）】 

（1）選挙による民意を行政に実効的に反映させるため、市長の任期とずれた長期総合計画

を修正し、市長就任後１年半で次の４年間の計画を策定できるようにしてはどうか 

（2）総合計画の体系に沿って策定される行政評価と事務事業評価が評価シート作成で終わ

っていて、十分に活用できていないのではないか 

（3）総合計画や各種計画にＳＤＧｓ（国連持続可能な開発目標）の17ゴールを貼り付ける

だけでなく、具体的な169ターゲットに着目し独自の成果指標（ＫＰＩ）とともに進行

管理する体制をつくってはどうか 



５ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
１．子育て支援策について 

（1）ここすきについて 

（2）産後ケア事業について 

（3）子育て支援策の広報について 

２．学校教育について 

（1）ＩＣＴ機器の活用について 

（2）教育効果の高い施策の検討について 

３．健康まちづくり戦略について 

（1）つながりのあるまちについて 

（2）楽しく喜びにあふれるウオーカブルなまちについて 

６ 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．気候危機への対処について 

（1）今年度調査したことと、今後の市の計画について 

（2）国立二小新校舎の環境対応はどのようなものか 

２．介護保険について 

（1）新総合事業の現状と課題について 

（2）国の審議会で要介護１、２を新総合事業に移行できるようにする議論があるが、市は

どういう意見か 

３．困難な問題を抱える子どもの支援について 

（1）学校での取組について 

（2）オンブズマンへの相談について 

（3）ヤングケアラー支援について 

４．国立駅へのホームドア設置について 

（1）早期設置に向けて、市はどのような依頼をＪＲに行っているのか 

７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
１．子育てしやすいまちづくり 

（1）学校給食費の保護者負担軽減について 

２．誰もが大切にされるまちづくり 

（1）生理の貧困に対する取組について 

（2）しょうがいしゃ雇用促進について 

（3）ケアラー支援について 

（4）高齢者が24時間安心安全の介護・看護支援構築について 

３．ゼロウェイストで持続可能なまちづくり 

（1）食品ロス削減に向けた取組について 

（2）プラスチック資源循環法が制定されたことに伴う、プラスチックごみ削減の取組につ

いて 

 

 



８ 〔望 月 健 一 議 員〕 
１．教育・子どもの政策について 

（1）（仮称）子ども基本条例について 

（2）不登校に関する市の施策について 

（3）公園に関する施策について 

（4）自習スペースに関することについて 

２．市民の命を守る政策について 

（1）緊急時・災害時におけるコンビニエンスストアとの連携について 

３．健康・医療・福祉のまちづくりについて 

（1）市が考える健康まちづくり戦略について 

９ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 
１．高齢者福祉について 

（1）補聴器助成制度について 

（2）受領委任払いについて 

（3）介護保険料・利用料の軽減について 

（4）後期高齢者医療窓口負担２割化に伴う配慮措置の市の対応について 

２．マイナンバー制度について 

（1）マイナンバーカードの保険証利用に関する市の対応について 

３．情報公開制度について 

（1）情報公開制度に対する市の考え方について 

４．オスプレイ問題について 

（1）立川駐屯地（立川飛行場）に今後飛来するオスプレイに対する市の対応について 

５．新学校給食センターについて 

（1）新学校給食センターにおける災害対応について 

10 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
１．子育て支援 

（1）政府の総合経済対策に盛り込まれた子育て支援策に関連して 

  ① 市における妊娠・出産期、０歳から２歳児を持つ家庭への支援の現状を問う 

  ② 今般の決定を受け、市における相談支援や経済的支援など、いわゆる伴走型支援の

充実強化の観点から、その可能性を問う 

（2）令和６年開設予定の国立駅南口子育て支援施設の土日祝日利用に関しての市の考えを

問う 

２．ごみ減量 

（1）ペットボトルの水平リサイクル実現に向けての進捗を問う 

（2）生ごみの減量の重要性とその現状の対策を問う 

３．防災・減災対策 

（1）総合防災訓練「防災フェスタくにたち2022」の実施での成果について伺う 

（2）従来の要望や具体的な施策の進捗及び今後の対応を問う 

４．地域課題 

（1）西地域における公園・遊園の現状を問う 

（2）都営矢川団地周辺での生活環境に関連した要望について 



11 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 

１．少子化対策 

（1）国立市が取り組むべき課題について、ネウボラ的視点で、以下の角度から質問したい。

「新国立版ネウボラの構築」 

  ① 結婚支援 

  ② プレコンセプションケア 

  ③ 育児負担の軽減 

  ④ 仕事と子育ての両立支援 

２．高齢者支援 

（1）フレイルの新たな理念、「ヒアリングフレイル」予防対策の取組について 

  ① 令和４年第１回定例会一般質問で提案要望した、超高齢社会における聴力低下の早 

   期発見とヒアリングフレイル予防の取組実施の進捗状況について 

  ② 合理的配慮の施策について 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
１．不登校児童生徒への取組について 

（1）国立市における現状と対応を問う 

（2）「児童・生徒の多様な学びを伸ばす環境整備協議会」の取組について 

（3）不登校特例校分教室の設置について 

２．健康施策について 

（1）コロナ禍における市民の健康状態をどのように捉えるか 

（2）フレイル予防の取組の現状について 

（3）健康まちづくり戦略の今後の取組について 

３．予防接種について 

（1）ＨＰＶワクチン接種における対応と現状について 

（2）帯状疱疹ワクチン接種の助成について 

13 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
１．まちづくりについて 

（1）自転車の通行について 

  ① 取締りが強化されていることについて 

（2）南武線に関わるまちづくりについて 

  ① 立体交差事業について 

  ② ホームドアの設置の要望について 

  ③ 立体交差がされない地域について 

  ④ 道路について 

（3）崖線の緑について 

14 〔関 口   博 議 員〕 
１．マイナンバーカードの保険証化と実質取得義務化に伴う諸問題について 

（1）保険証廃止について、市民に与える影響をどのように考えているか 

（2）マイナンバーカード取得の実質義務化について、市はどのように捉えているか 

（3）多くの個人情報がマイナンバーでひもづけられているマイナポータルと実質取得義務

化されるマイナンバーカードとの関係をどのように考えているか 

（4）アウトリーチ型家庭教育支援とマイナポータルとの危険性について、市はどのように

把握しているか 



２．二小の建て替えについて 

（1）二小屋上の太陽光パネル、蓄電池の検討はどのようにしたのか 

（2）二小の周りの道路拡幅について 

３．環境問題について 

（1）公共施設のＬＥＤ化は、どこまで進んでいるのか 

４．市民の住宅環境について 

（1）都営富士見台４丁目アパートと北３丁目アパートの住宅環境について、市はどのよう

に捉えているか 

15 〔高 原 幸 雄 議 員〕 

１．高齢者の理髪サービスの実施に向けての取組について 

（1）歩行困難な高齢者の理容・美容理髪サービス実施の取組について 

（2）これまで質問で実施を要望してきたが、「検討課題」となっている。高齢者施策とし

ても重要課題と思うが、市の認識を問う 

２．介護保険事業について 

（1）国は介護保険事業について、要介護１・２を自治体が行う総合事業に移行し、介護保

険の適用から外す方向である。市はどのように捉えているのか。また、実態はどうなる

のか 

（2）介護保険事業の縮小と自己負担の押しつけに対して、国に存続を求める必要があるの

ではないか。市の考えを問う 

３．給食費無償化について 

（1）文部科学省として、学校給食法第11条の規定は、1954年（昭和29年）の文部事務次

官通達のとおり、給食費の一部を補助することを禁止する意図はないこと。さらに、2018

年（平成30年）12月６日参議院文教科学委員会での共産党議員の質問に対する柴山文

部科学大臣の答弁を自治体としてはどう捉えているのか 

４．地球環境対策について 

（1）市の温暖化対策として、アクションプランを進める計画はどのように進んでいるのか 

16 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
１．教育について 

（1）スピーキングテストの入試利用について 

（2）市内研究施設との連携について 

２．健康について 

（1）成人用のワクチンについて 

（2）がん対策について 

３．防災・減災対策について 

（1）富士山噴火における対策について 

17 〔小 川 宏 美 議 員〕 

１．公正な情報公開の在り方について 

（1）行政不服審査会から「全面開示」の答申を受けて、新給食センター予算約63億円の積

算資料「全面開示」についてどう協議し、いつ決裁を行うのか 

２．初めてのＰＦＩ事業・くにたちの学校給食について 

（1）最終的な契約において、浸水対策・手作り給食・アレルギー食・雇用体系の市民提案

はどう生かされたか 

３．暮らしやすいまち・くにたちについて 

（1）全会一致で採択された「中２丁目マンション新築工事に関する陳情」の市民要望はど

う生かされたか 



（2）まちづくり審議会答申や開発事業承認申請にあった分譲富士見台団地内の保育園・保

育施設はなくなったのか 

（3）団地やマンション建て替えで、行き場を失う方にどう手を差し伸べるか 

18 〔石 井 伸 之 議 員〕 

１．福祉について 

（1）結婚を希望する方を支援するマッチングサポーター制度の創設について 

（2）帯状疱疹ワクチン接種補助制度の創設について 

（3）令和５年度敬老大会の実施について 

  ① 令和４年度における近隣市の実施状況はどうか 

２．まちづくりについて 

（1）くにニャンの誕生10周年記念イベント実施について 

  ① くにニャンマンホール及びマンホールカードの作成について 

３．国立ブランドについて 

（1）「自治体動画と言えば国立市」と呼ばれるユーチューブでの「くにたち動画」配信に

ついて 

４．防災について 

（1）令和４年３月30日の佐川急便との「災害時における支援物資の受入及び配送等に関す

る協定」締結について 

19 〔上 村 和 子 議 員〕 
１．平和施策 

（1）平和首長会議の多摩地域でのネットワークづくりについて 

２．教育問題 

（1）教育大綱にあるフルインクルーシブ教育の在り方について 

（2）継続質問してきた学校における子どもに対する人権侵害行為への対応についてと再発

防止策について 

３．子どもの人権を守るための施策 

（1）（仮）子ども基本条例素案について、世取山さんの遺言となったレクチャーは生かせ

たか 

４．女性問題 

（1）2022年度、国立市において取り組んだ婚外子差別への取組について 

（2）困難を抱える女性のパーソナルサポートについて 

５．人権問題 

（1）人権月間に向けて、ヘイトクライムをなくすための政策について 

（2）年末年始生活困窮者支援について 

６．環境問題 

（1）大きくなった樹木の保存と、ＳＤＧｓについてと地球規模の危機について 

７．芸術・文化問題 

（1）文化芸術条例に基づく、アーティスト支援と、コロナ禍で不要不急にされた、芸術・

文化を享受する市民の権利の保障について（継続質問） 

８．社会教育問題 

（1）国立市公民館職員の専門性について（継続質問） 

（2）公民館のバリアフリーな施設整備について 

 


